

Anfrage

über die Organisation nach Übernahme Asyl- und Flüchtlingsauftrag

eröffnet am 26. Januar 2016

Ab 1. Januar 2016 hat der Kanton Luzern die Unterbringung der Asylsuchenden von Caritas Luzern übernommen. Berichte über fragwürdige Zustände in Asylzentren, sei es in Bundeszentren («Sonn- tagszeitung» vom 17. und 24. Januar 2016) oder in kantonseigenen Zentren, erreichen uns regelmässig über die Medien und verdeutlichen, dass Handlungsbedarf besteht. Auch erreicht uns der Aufruf der Experten beziehungsweise Expertinnen, unsere Integrationsbemühungen systematisch und themenübergreifend zu organisieren und die bestehenden Angebote laufend zu überprüfen und auszubauen.

1. Inwiefern hat sich die Organisation der Unterbringung nach der Übergabe ab 1. Januar 2016 verändert?
2. Wie werden die Zentren bei uns überprüft und kontrolliert?
3. Wie werden die Mitarbeitenden in den Zentren in ihren Herausforderungen unterstützt?
4. Gibt es eine Zusammenarbeit mit Freiwilligen?
5. Konnten die früheren Caritas-Freiwilligen übernommen beziehungsweise miteinbezogen werden? Wie ist dahingehend die Zusammenarbeit mit Caritas Luzern?
6. Welche Integrationsbemühungen finden in den Zentren statt? Wie werden Gemeinden in ihren Integrationsbemühungen unterstützt? Wo besteht noch Handlungsbedarf?
7. Welche Integrations- beziehungsweise Schulungsmassnahmen werden den UMA und generell den Kindern/Jugendlichen angeboten?

Odermatt Marlene

Zemp Baumgartner Yvonne

Fässler Peter

Fanaj Ylfete

Meyer Jörg

Schär Fiona

Budmiger Marcel

Truttmann-Hauri Susanne

Züsli Beat

Roth David

Candan Hasan

Schneider Andy

Agner Sara

Mennel Kaeslin Jacqueline

Meyer-Jenni Helene